

Rafael Bonmatí presenta su candidatura al Colegio de Abogados

El actual vicedecano es la vía continuista tras la etapa de Mariano Durán al frente de la institución valenciana

A. RALLO

VALENCIA. El próximo 21 de noviembre se celebran elecciones al Colegio de Abogados de Valencia. El plazo para presentar candidaturas ya ha concluido. Uno de los aspirantes es Rafael Bonmatí, el actual vicedecano representa la vía continuista respecto al actual mandato de Mariano Durán. «No busco el voto político. He querido rodearme de gente válida... civilistas, penalistas y sin letrados de grandes despachos», precisa acerca de su grupo. También integra en su apuesta a abogados del turno de oficio, una de las pocas cuestiones que podría movilizar el voto de numerosos colegiados.

Bonmatí, hijo de abogados, pretende «acabar el proyecto que comenzó hace cuatro años». Aspira a mantener el «listón alto» que ha dejado su antecesor.

La apuesta del letrado es lograr «más por menos». Entre sus propósitos destaca la reducción de un diez



El abogado Rafael Bonmatí también es portavoz del Valencia CF. :: IRENE MARSILLA

por ciento en la cuota que pagan los abogados. Esta rebaja se compromete a aplicarla en los dos primeros años de mandato a través de la reducción de otras partidas de gastos.

Adelanta Bonmatí que no se presentará a la reelección. La etapa del

abogado valenciano duraría cuatro años. Rechaza optar por una prórroga. Y pretende modificar el Estatuto para que nadie en el futuro pueda perpetuarse en el cargo.

Mariano Durán decidió no presentarse a la reelección. Aseguraba

que el Colegio desgasta mucho personal y laboralmente. De inmediato, Bonmatí que hasta la fecha había ocupado el puesto de vicedecano y presidente del Consejo Valenciano del Colegio de Abogados, dio un paso al frente y anunció su can-

didatura. «Sé el esfuerzo que supone. Pero tengo una responsabilidad con el colegio y con la profesión», subraya. El único de los diputados actuales con el que cuenta para su nueva aventura es el actual diputado José Soriano. El resto son caras nuevas. Como vicedecano figura Andrés Gómez Portilla. Pilar Jove, adscrita al turno de oficio, será la encargada de defender estos asuntos.

Será el turno, sin duda, uno de los pocos motivos que puedan llevar a los letrados a movilizarse el día de las elecciones. El sector es por tradición muy poco participativo. La abstención es uno de los grandes males del colegio.

Los candidatos, en caso de resultar elegidos, buscarán obtener más recursos de la consellería para el pago del turno. Existía el compromiso por parte de la Generalitat de mejorar la remuneración de algunas servicios. Falta que se cumpla. El programa de la candidatura recoge también su compromiso para seguir luchando por la derogación de la ley de tasas, punto este en el que el actual decano también ha concentrado esfuerzos.

Otro de los aspectos consiste en acercar la institución a los letrados, que se sientan partícipes. Proponen mejorar las herramientas tecnológicas del colegio –una nube virtual para facilitar la consulta de materia– así como potenciar los cursos de formación para los letrados.